Nueva campaña por libertad de Bosch

Por GLADYS NIEVES Redactora de El Nuevo Herald 3-2-89-1B

La libertad del activista anticastrista cubano Orlando Bosch fue solicitada el miércoles al Servicio de Inmigración y Naturalización (INS) por más de 60 organizaciones de exiliados al declarar marzo el "Mes de Orlando Bosch".

"Bosch permanece encarcelado sin haber cometido crimen ni violado ninguna ley", dijo la senadora estatal Ileana Ros-Lehtinen, organizadora de la actividad. "Estamos solicitando que lo dejen estar con su familia mientras Inmigración toma una decisión en su caso".

Desde que entró ilegalmente a Estados Unidos hace un año. Bosch, combatiente anticastrista de 62 años. permanece encarcelado en el Centro Correcional Metropolitano en Miami. En mayo de 1988, el INS emitió contra él una orden temporal de deportación.

Más de 100 asistentes a la actividad efectuada en el Koubek Center de Miami ovacionaron de pie a la esposa de Bosch, Adriana, cuando tomó la palabra en la tribuna que compartían sus hijos Myriam, Lourdes y William.

"Siempre he confiado en este exilio cubano", expresó ella sollozando. "Tengo mucha fe de que esta campaña tenga frutos porque estamos pidiendo algo justo".

Durante el mes se realizarán conferencias de prensa y recogidas de firmas en la comunidad, principalmente

el 12 de marzo en el Festival de la Calle Ocho. Se exhortará a los cubanos para que escriban a los congresistas de sus respectivos distritos y al INS. Además se distribuirá literatura sobre el caso en distintos lugares.

Myriam Bosch dijo que se sentía entusiasmada con las actividades programadas porque, después de meses de olvido. la gente se estaba involucrando en actividades a favor de su padre.

"Si esto no funciona, nada funcionará", sostuvo, Señaló que apenas puede ver a su padre porque sólo le permiten cinco visitas mensuales de una persona.

"Somos seis hijos, así que no podemos verlo tan frecuentemente. El se siente muy frustrado con todo es-

Ros-Lehtinen indicó que los documentos firmados se enviarán a Stephen H. Martin, comisionado de la Región Sur del INS en Texas, quien tiene el caso de Bosch bajo consideración.

"Esto es para que vea el apoyo que tiene Bosch entre la comunidad", dijo la senadora.

Ros-Lehtinen no cree que puedan reunirse con Martin.

"Conceder una cita no es el procedimiento normal que sigue un oficial de Inmigración", precisó.

Martin decidirá si la orden de deportación se hace permanente. También puede ordenar una investiga-



Pasa a la página 2B Myriam Bosch, izq., consuela a su madrastra. Adriana

Piden por libertad de Bosch

3-2-89-23

Viene de la página 1B

ción adicional ante un juez de inmigración.

Mario Ortiz, portavoz de la Región Sur del INS, expresó que el caso de Bosch se encuentra bajo revisión y no sabe cuánto tiempo le tomará a Martin decidir.

"Existe un enorme volumen de documentos e información que tiene que analizar", aseguró Ortiz. "Estos también tienen que ser revisados por otras agencias federales". No quiso mencionar cuáles agencias.

Ros-Lehtinen indicó que la carta solicita que Bosch permanezca en custodia familiar mientras el INS toma la decisión final.

Bosch fue sentenciado a 10 años de prisión en 1968, acusado de disparar un tiro de bazuca contra un barco polaco en el puerto de Miami. En 1972 se le concedió la libertad bajo palabra, pero violó los términos de ésta al salir del país en 1974. Estuvo encarcelado en Venezuela durante 11 años, acusado de poner una bomba en un avión cubano. En el incidente murieron 73 pasajeros. en su mayoría deportistas.

Los programas difieren entre sí por el horario o el número de profesores. En varios se sugiere la enseñanza de las otras materias en inglés y español.